
  

Studierendenschaft der Hochschule Offenburg 
Badstraße 24 
77652 Offenburg  

 

Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) -  
Sitzung am 7. Dezember 2022 

 

 

 

Ort:   Campus Gengenbach, Kloster GB 0.16    

Dauer:   18:00 - 19:00 Uhr 

Vorsitzender:  Fabian Scheuch 

Teilnehmer*innen: Fabian Scheuch, Céline Donjon, Dominik Mosler, Nawid Elsner, Lydia 

Jaiser, Nicolai Echle, Alina Humpert, Jonas Eichenlaub, Hannah 

Richter, Anton Karwath, David Ehm   

Entschuldigt: Simon Walter, Corinna Sawall, Vincent Jehmlich, Kim Beuerlein, 

Katharina Schindler, Johanna Volkert, Felix Weber, Tobias Gleim, 

Hanieh Shakeri, Martin Jetter 

Unentschuldigt: --- 

Gäste: --- 

Protokollführerin: Heike Huber 

 

TOP 1: Begrüßung 

Fabian Scheuch begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den 

AStA-Mitgliedern zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste beschlossen.    

 

TOP 2: Berichte der Referate 

Vorstand Offenburg 

Fabian Scheuch erklärt, dass die Mensaparty gut gelaufen ist. Das nächste Mal muss mit der 

Planung früher begonnen werden, sodass mehr Besucher*innen zur Party kommen.  

Ferner berichtet Fabian, hat wieder ein Meeting mit dem Rektorat, Herrn Prorektor Schäfer, 

stattgefunden. Da es kaum Themen gab, war es eine kurze Sitzung. Die nächste wird am 

Mittwoch, den 18. Januar 2023 stattfinden. Zu dem Austausch ist generell jeder herzlich 

eingeladen.  

Außerdem verkündet Fabian, dass die Blöcke jetzt aufgebraucht sind und zum 

Sommersemester 2023 neue beschafft werden sollen. 



  

Céline Donjon wird das Gespräch mit dem Studierendenwerk Freiburg suchen, da am 

Bildungscampus in Gengenbach freitags die Mensa geschlossen hat und sich deshalb 

Studierende immer wieder beschweren.  

    

Referat Filmring 

Nicolai Echle erklärt, dass der letzte Filmring am Mittwoch, den 21. Dezember 2023 geplant 

ist. Heike Huber erklärt, dass mit dem Rektorat besprochen wurde, dass eine generelle 

Verlängerung der Öffnungszeiten der Hochschule nicht möglich ist, jedoch für einzelne 

Veranstaltungen im Rektorat eine Genehmigung beantragt werden kann. Somit können 

künftig auch Filme in Überlänge angepeilt werden.  

Ferner ergänzt Nicolai, dass noch nicht ganz sicher ist, ob der Filmring im Januar 2023 

nochmal stattfindet. 

 

Referat Außen 

Lydia Jaiser erklärt, dass die nächste Landesastenkonferenz (LAK) am Sonntag, den         

11. Dezember 2022 in Kehl stattfinden wird. Danach wird gemeinsam auf den 

Weihnachtsmarkt nach Straßburg gefahren.   

 

Referat Kultur 

Hannah Richter berichtet von der Mensaparty und erklärt, dass der Planungszeitraum 

insgesamt zu kurz war. So lief der Vorverkauf sehr schleppend und viele hatten diesen 

Abend bereits mit anderen Dingen verplant. Ferner hat sie von einigen die Rückmeldung 

bekommen, dass die 10,00 Euro Eintrittsgeld etwas abschreckend waren. Vielleicht sollte 

man den Eintritt das nächste Mal ein wenig günstiger gestalten und dafür die Getränkepreise 

anpassen. Das Kartenlesegerät wurde gut angenommen. Die Party wird von den 

Anwesenden im Sommersemester 2023 erneut gewünscht, jedoch wäre von 20:00 bis 3:00 

Uhr wünschenswert, da viele 2:00 Uhr für das Partyende zu früh fanden. Da müsste nochmal 

mit dem Studierendenwerk gesprochen werden und evtl. das Rektorat mit ins Boot geholt 

werden. 

Ferner erklärt Hannah, dass am Montag, den 19. Dezember 2022 ab 17:00 Uhr ein 

Glühweinausschank vor dem D-Gebäude stattfinden soll. Heike Huber fügt hinzu, dass bei 

der Weinmanufaktur Gengenbach 100 Liter roter Glühwein auf Kommission geordert und 20 

Liter Punsch im Raiffeisen Markt in Gengenbach eingekauft wurden. Der Preis pro Tasse soll 

2,00 Euro betragen. Es soll vorher kommuniziert werden, dass eigene Tassen mitgebracht 

werden sollen. Wer einen Wegwerfbecher benötigt, muss diesen für 0,50 Euro beim AStA 

kaufen. Ob und wohin ein Teil der Einnahmen gespendet werden soll, wird danach 

entschieden.    

 

 

 



  

Referat Sport 

David Ehm verkündet, dass die beiden Dartscheiben im Erdgeschoss im B-Gebäude seit 

Montag fest montiert sind. Die Pfeile sollen im AStA-Büro, mit Hinterlegung des 

Studierendenausweises, ausleihbar sein. Die Sportgruppe „Dart“ startet ab nächster Woche 

(KW 50).  

Außerdem berichtet David, dass sich das Stegermattbad gemeldet hat und die Hochschule 

ab Montag, den 19. Dezember 2022 bis einschließlich 23. Juli 2023 zwei Bahnen von 16:00 

Uhr bis 17:30 Uhr zur Verfügung stellen wird. Der AStA wird die Bahnmiete wie gehabt 

übernehmen und der Eintritt soll durch Vorzeigen des Studierendenausweis möglich sein. 

Anton Karwath erklärt, dass hierzu noch ein Vertrag vom Stegermattbad bei der Verfassten 

Studierendenschaft eingehen wird. Ob eine Sportgruppenleiter*in zur Beaufsichtigung 

notwendig ist, wird sich zeigen, sobald der Vertrag vorliegt.  

 

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

Alina Humpert erklärt, dass für die Mensaparty T-Shirts bestellt wurden, Plakate und 

Preislisten entworfen und viele Posts gemacht wurden.  

Ferner hat sie heute Hinweisschilder entworfen und auf nahezu allen Damentoiletten an der 

Hochschule Offenburg aufgehängt. Der Post dazu ist ebenfalls raus und wurde sehr häufig 

gelikt.  

Ferner erklärt Heike Huber, dass der Verkauf des Tresors anläuft und hoffentlich Anfang 

nächsten Jahres abgeschlossen ist. 

Außerdem ergänzt Alina, dass sie mittlerweile Zugang zur Hochschul-Webseite hat und 

somit die AStA-Seite überarbeiten kann.  

Zusätzlich erklärt Aline, dass die Filmring-Plakate heute noch in den Druck gehen sowie für 

den Glühweinausschank nächste Woche Werbung gemacht werden soll.  

 

Referat Finanzen 

Dominik Mosler berichtet, dass die Mensaparty noch nicht abschließend abgerechnet 

werden kann, da noch einige Belege fehlen. 

Ferner erklärt Heike Huber, dass der Haushaltsplan 2023 in der nächsten AStA-Sitzung auf 

der Tagesordnung stehen wird. Danach muss dieser vom Studierendenparlament (StuPa) 

genehmigt werden.  

 

Referat Internationales 

Da beide Referatsleiter*innen entschuldigt sind für die Sitzung, trägt Fabian ein paar Punkte 

von Martin Jetter vor.  

Der Ausflug nach Konstanz und zur Insel Mainau ist sehr gut angekommen. Schlussendlich 

haben 25 Studierende teilgenommen plus 5 weitere, die sich selbstständig organisiert haben, 

um ebenfalls mitzukommen.  



  

Der nächste Ausflug zum Weihnachtsmarkt nach Freiburg und in die Ravennaschlucht findet 

am Samstag, den 10. Dezember 2022 für 20 Studierende statt. Die Veranstaltung ist 

unmittelbar nach Versenden der E-Mail ausgebucht gewesen. Da die Tickets für die 

Ravennaschlucht für den Termin auf 20 Personen beschränkt sind, können leider nicht mehr 

Studierende mitfahren. Laut Auskunft einiger Studierender hat sich wieder zusätzlich eine 

Gruppe gebildet, die selbstständig an einem anderen Termin einen Ausflug in die 

Ravennaschlucht macht.  

Im Januar 2023 soll ein Ausflug stattfinden, bei dem deutlich mehr Studierende teilnehmen 

können (30 - 40 Teilnehmende). Er lässt deshalb in die Runde fragen, ob jemand hierfür eine 

Idee hat. Leider fällt niemandem spontan etwas ein. 

 

Referat Beratung 

Da Corinna Sawall entschuldigt ist, trägt Heike Huber zwei Punkte von ihr vor.  

Am Studieninfotag macht es Sinn, dass der AStA einen Stand hat und mit Getränken und 

Popcorn Präsenz zeigt, jedoch muss nicht der ganze Tag abgedeckt sein und auch der 

Standort war etwas zu abseits.  

Ferner hat sie in der letzten Sitzung der Gleichstellungskommission mitbekommen, dass es 

im E-Gebäude jetzt genderneutrale Toiletten gibt. Vielleicht sollte hierzu ein Post vom AStA 

gemacht werden.  

➔ PR benachrichtigen.  

 

TOP 3: AStA-Nachfolger*innen 

Fabian Scheuch appelliert nochmal an alle, sich in die Liste im AStA-Büro verbindlich 

einzutragen, damit für das Sommersemester entsprechend geplant werden kann und evtl. 

Nachfolger*innen rechtzeitig noch dieses Semester gefunden werden können. 

 

TOP 4: Hochschulsporttag 

David Ehm erklärt, dass dieses Semester am Freitag, den 6. Januar 2023 der Wintersporttag 

wieder mit einer Ausfahrt in den Grindelwald/Schweiz geplant ist. In den Bus gehen maximal 

48 Teilnehmer*innen. Die Kosten pro Person belaufen sich auf 99 Euro. Die Anwesenden 

entscheiden, dass die Selbstbeteiligung pro Teilnehmer*in bei 50 Euro liegen soll. 15 Plätze 

sind vorerst für Gengenbach reserviert und 33 für Offenburg. Die Anmeldung muss 

persönlich im AStA-Büro unter Vorzeigen des Studierendenausweises stattfinden. Hierfür ist 

zu überlegen, das Kartenlesegerät noch zur Verfügung zu stellen. Die Anmeldung soll ab 

nächster Woche beginnen (KW 50) und bis Weihnachten abgeschlossen sein.  

Heike Huber ergänzt, dass der Hochschulsporttag im Sommersemester am Dienstag, den   

9. Mai 2023 ganztägig stattfinden wird.   

 

 



  

TOP 5: Unikumtüte 

Fabian Scheuch erläutert, dass beim AStA die Nachfrage nach den Unikumtüten 

eingegangen ist. Heike Huber erklärt kurz was es damit auf sich hat und verweist auf die 

Homepage. Eine Abstimmung ergibt, dass 7 dafür sind, 3 dagegen und sich einer enthält. 

Somit sollen zum Sommersemester 2023 wieder 3.000 Tüten bestellt werden.  

➔ Heike Huber im Sommersemester Unikumtüten bestellen. 

TOP 6: Sonstiges 

Fabian Scheuch berichtet, dass beim AStA eine Beschwerde eingegangen ist bezüglich der 

Portionsgröße in der Mensa. Hierzu werfen die Anwesenden ein, dass es nicht in Ordnung 

ist, den Preis zu erhöhen und gleichzeitig die Menge zu verringern. Auch der Nachschlag ist 

da kein Argument, weil das meistens nur Nudeln/Reis mit Soße ist. 

➔ Fabian Scheuch mit der Küchenchefin Frau Inceler das Gespräch suchen. 

 

Fabian schlägt für die nächste AStA-Sitzung Mittwoch, den 11. Januar 2023 um 18.00 Uhr 

am Campus Offenburg vor. 

Da niemand mehr etwas vorzutragen hat, schließt Fabian die dritte AStA-Sitzung des 

Wintersemesters. 

 

Offenburg, 8. Dezember 2022  

Angefertigt        Für die Richtigkeit  

  

 

Heike Huber        Fabian Scheuch 

Protokollführerin       AStA-Vorsitzender  


